



Wir machen uns auf den Weg zur „Offenen Arbeit mit Stammgruppenprinzip“

Es geht in der Pädagogik, nicht darum, was das Kind „JETZT lernen MUSS“- sondern darum, was es JETZT braucht, damit es ungehindert lernen KANN. *Corinna Serwath*

Jedes Kindergartenkind hat seine feste Stammgruppe (Sonne, Mond, Regenbogen, Sterne), der es angehört.

Diese Gruppe stellt, mit samt aller Kinder und dem pädagogischen Personal, einen Ankerpunkt im Kindergartenalltag der Kinder dar. Am Morgen genießen die Kinder dort das Ankommen und starten gemeinsam mit dem Morgenkreis in den Tag.

Vor allem für die Eingewöhnungen hat die Stammgruppe einen großen Stellenwert, da diese gerade am Anfang viel in den Stammgruppen stattfinden, um erst einmal einen festen, sicheren Beziehungsaufbau für die Kinder zu bieten.

Die Kinder haben nach dem Morgenkreis die Möglichkeit den Gruppenraum zu verlassen und durch die Öffnung andere Lernumfelder und Angebote im gesamten Kindergarten zu nutzen (im Kreativraum, im Entspannungsraum, im Kneippraum, im Musikraum/Bibliothek, im Turnraum, im Tischspielzimmer etc.). Auch die Brotzeit können die Kinder selber entscheiden und in unserem „Wirtshaus“ zwischen 08:40 und 11:00 Uhr einnehmen.

Die vier Stammgruppenräume werden neben einer Grundausstattung als Spielsachen ebenfalls im Wechsel Schwerpunkte haben wie z.B. Rollenspiel, Forschergruppe etc.

Unsere verschiedenen Aktionsräume, sowie der Garten und die Möglichkeiten zum Naturerleben werden gruppenübergreifend genutzt.

Die dabei entstehende Projektarbeit wird auf Basis der kindlichen Interessen für alle Kinder gemeinsam aus verschiedenen Blickwinkeln betrachtet. Hierbei bilden sich unter den Kindern oft neue, spannenden interessens- und bedürfnisbezogene Spielpartner*innenschaften.

Vor der Mittagszeit gibt es ein Abschlusstreffen in der Stammgruppe, wo der Vormittag nochmal zusammen reflektiert werden kann.

Der Nachmittag bleibt wie gehabt in Gruppe Sonne und Mond zur freien Verfügung für die Kinder.

Die Vorschule findet ebenfalls gruppenübergreifend in der Einrichtung für alle Vorschulkinder statt.

